

LA CROIX DE CRÈVE-TÊTE 2342 m

De 1935 à juin 2016, elle continue de protéger les Vallées et culmine à 2342 m.

Rendez-vous inoubliable pour les marcheurs et les sportifs avec un tour d'horizon de 360° : le Mont Blanc, la Vanoise, les Bellevilles, la vallée du Morz, les pics de Celliers, un paysage magnifique, rude et parfois menaçant.

C'est en 1935, que l'Abbé Alphonse CHARLES qui a été curé aux Avanchers de 1931 à 1939 décide d'implanter une croix au sommet de Crève-Tête. L'abbé Charles, originaire de la vallée des Bellevilles, connaît bien ce sommet. De plus il est dynamique et entreprenant. D'un commun accord, Avancherains et Bellevillois posent cette 1^{ère} croix, signe de foi et de protection.

Le grand danger de cette époque : les avalanches qui descendaient très près des villages.

Côté Avanchers, sur de grandes pentes déboisées rien ne retenait la neige en cas de grosses chutes. Des témoignages écrits du 19^{ième} et du 20^{ième} siècle évoquent ces dangers.

- ✓ **En 1983** le 1^{er}, 2 et 3 février « les avalanches ont couru » (six).
- ✓ Une avalanche a démolie une grange à la Vernaz et elle s'est arrêtée à côté de l'église.
- ✓ **Le 3 mai**, un dimanche après-midi, après les vêpres un groupe de personnes a failli être emporté au Crèy.
- ✓ **Le 7 mai**, une avalanche est descendu jusqu'au Pré.

Notes du révérend Jean-François Bermond.

- ✓ **En 1923**, une énorme avalanche partie de Crève-Tête s'est arrêtée dans le Morz sous Lancheverne. Le Four du Crèy a été emporté.
- ✓ **Le 11 juin** il y avait encore tellement de neige dans le talweg du Crèy que l'on a dû peller la neige pour pouvoir emmoutagner les vaches à Beaudin.

Autre témoignage de Louise Vorger née en 1903

Mais du côté de Saint Jean de Belleville, les avalanches partaient aussi de Crève-Tête et descendaient en plusieurs endroits, traversaient la route qui monte à Saint Jean et à Saint Martin de Belleville.

Et même récemment dans les années 70 une avalanche de nuit a précipité le chasseur-neige et son chauffeur dans le ravin.

Actuellement, il y a peut-être moins d'avalanches, car moins de neige, mais la Croix demeure un symbole à travers les âges. Lieu de pèlerinage, d'intéresson, de prières.

Les Croix en bois, régulièrement foudroyées par les orages ont été remplacées.

Juillet 1975, nouvelle Croix en bois de 4 m de hauteur proposée par le SI des Avanchers. De nombreux bénévoles portèrent sur le dos (bois, eau, ciment, outils...) pendant 1h30 de marche ! Croix bénie par l'abbé GONTHARET.

Août 1986, nouvelle croix en bois de 3,30 m réalisée par le SI des Avanchers et son équipe. Les matériaux sont véhiculés jusqu'au Col de Gollat. Croix bénie par l'abbé GONTHARET en présence d'une foule, symbole de paix et de fraternité.

Septembre 2012, deux employés municipaux vont réceptionner une croix au sommet de Crève-Tête, déposée par un hélicoptère .

Croix de 3 m de hauteur offerte par Jean -Claude Rellier, menuisier à La Charmette.

Juin 2016, nouvelle croix qui aura raison de la foudre. Croix en fer galvanisé, réalisée par les employés communaux (Les Avanchers-Valmorel), offerte par la commune et bénie par l'abbé Marcel PERRIER (notre évêque savoyard). Croix et matériaux hélicoptérés sur place !

Que cette nouvelle croix soit encore longtemps la messagère de l'espérance, de l'amour, de l'amitié dans le monde entre les peuples.

Marinette Carret et Gérard Vorger